

DISTRICT DE BEDFORD

“ F. John Massie nous a donné un fort intéressant rapport de ce district. Il est en somme très satisfaisant. La loge de Brown, à West-Farnham, a été l'objet d'une persécution religieuse. Votre comité, dit à nos frères de Farnham : “ Persévérez, persévérez, persévérez. ”

DISTRICT DE SAINT-FRANÇOIS

“ Le rapport du F. Simpson montre clairement et distinctement la condition prospère de notre ordre dans ce district. ”

DISTRICT D'OTTAWA

“ Le F. Lyons nous donne l'assurance agréable que dans son district les loges continuent de prospérer. ”

Les maçons canadiens avait donc en 1883, dans notre province de Québec, cinq districts contrôlant 58 loges actives.

Ce nombre a dû augmenter, puisque le F. Graham, annuaire maçonnique, page 22, dit ce qui suit :

Le 10 octobre dernier, (1882) j'ai donné permission d'établir une loge nommée le *Bon Samaritain*, à New-Carlisle (comté de Bonaventure.) Il y a au nord-est de notre district un vaste territoire soumis à notre juridiction, et où la maçonnerie n'a encore jamais été introduite. Espérons que d'autres loges s'ouvriront bientôt à côté de celle du *Bon Samaritain*, pour répandre la lumière maçonnique dans une partie de notre province qui en a un besoin si pressant. ”

“ Autre bonne nouvelle: ”

La loge de Chateaugnay qui dormait depuis quelque temps va se réveiller. Elle vient de nouveau d'être ouverte dans le florissant village de Huntingdon. ”

Enfin le Grand-Maître soumet à l'assemblée le projet de diviser en deux le district trop étendu de Bedford, et d'ériger aussi un nouveau district maçonnique pour le territoire situé à l'ouest du Richelieu et au sud du Saint-Laurent.

Il y avait donc en 1883, dans la province de Québec, 63 ateliers maçonniques dirigés par la grande loge de Québec, ajoutons les trois loges du régistre anglais, et nous avons ainsi 66 loges actives dans notre province.

Il n'y avait dans la province de Québec, en 1883, qu'une loge *exclusivement française*: la loge des Cœurs Unis de Montréal, (numéro 45). Fondée en 1870 par des réfugiés politiques